

# 軍艦千嶋遭難弔慰義金

帝國軍艦千嶋は去月三十日不幸にも英船ラヴァンナの衝突する所となり伊豫國堀江沖に沈没し船體の所在不明かならず乗組員九十名中萬死に一生を得たるものには僅かに二十名に達せず此生存者も悉く負傷して今實に暮るに堪へざるなり惟々七百噸の小艦體を以て印度洋の風浪を冒す既に長崎港に歸着したるを各國軍人の稱賛して指かざる所なりしに一朝不幸此難に罹り生きて其名譽を享くるみると能はず其遺憾思ふべし此報を世間に暮り此不幸なる遭難者を弔慰せんとす大方の義金募集の事を本社に勧告せらる同胞の至情誠に然る君少多少の資を投じて本社の舉を援助せられんと切望に堪へず

(一) 義捐金一口十錢以上とし本社に達したる分は新報紙上に掲載して金員受領の證とす

(二) 義捐金募集は本月三十一日迄を限る

二十五年十二月六日 時事新報社

## 時事新報

傳染病の豫防を如何せん(一昨日の續)  
前段に論ぜし如く傳染病豫防の方法を講究するは國家の要務なり一日も之を輕忽に付すべきものに非ず故に我々は已に學理上より論案を下し漢法醫道は果して此豫防法の實行に害わらずその事實を推究せり果して然らば更に情實を顧るふとなく斷然之を廢止すべきは勿論なり今や西洋の學者は天地の原理を發見し其力の盛大なるみと世界の到る處に敵なく或は蒸氣機関となり少督學も亦此原理に基き病院は月に高尚に進み日に微妙に達し傳染病毒に於けるが如く未だ佛の有難き所以試験に由て遂に人身に及ぼし以て其病を未發に防止するの佳境に達せり文明學術の進歩も亦樂しからるが故に人間の醫事衛生は斯の如く開明の域内に進み入らんとするも亦一方より世間の狀態を觀察するに漢法醫道の我國に行はるゝみと數百年の久しうに涉かたるが故に人間の之を見るは猶宗教に於けるが如く未だ佛の有難き所以を知らずして佛像を見れば先づ之を拜むと齊しく病院の迷夢未だ覺めざるのみ固より怪しみに足されど獨り疑ふべきは世の學者士君子にして常に能く天下國家彼の愚夫愚婦と相處るるを遠からざる者あるは無く畢竟其人は理學的の思想に乏しきが爲めに眞理の味を服して更に疑ふ所なし蓋し千古の習慣にして愚夫愚婦の迷夢未だ覺めざるのみ固より怪しみに足されど獨り疑ふべきは世の學者士君子にして常に能く天下國家彼の要務は彼の如く急なるが故に我輩は一刀兩断以て遠法醫道と廢止せんとぞ欲する者なれど或は今日直に之と實行し難き事情もわらば或る年限の猶豫を希し政府は其素志に基き之が廢止令を發して可なり何

とすれば政府は明治の初年に於て已に漢法醫道の世に無用なるを明知せしが故に明治九年一月に當り醫術開業の試験科目を定め苟も文明醫學の大意を學び得たる者に非ければ新に開業するふとを許さるの法律を規定せられたればなり我輩は當時に在て思へらく此試験法を實行するに於ては凡そ明治二十年以後には我國內に全く漢法醫の跡を絶つに至るならんと國家文運の隆盛を喜び同志と共に祝意を表せしもとありしが何ぞ圖らん明治十五年に及び醫師の子弟にして二十五歳以上

の者に試験を要せず免狀を下附するに至らんとばはれ度の理由ありて然りしや恐くは已むを得ざるの精質に制せられ事ふに出了るならんと雖も今日より之を視れば誰か當局者の失策に非ずと云ふを得んや之が爲め將さに埋滅に歸せんとしたる漢法醫をして更に新に

二千餘名を増加するの不幸に遭遇せり右の次第なるが故に縱合ひ新に開業する者は試験及第者に限ると雖も

若し此廢止令を發するの運に至らざれば今後尙数十年の久しき傳染病豫防の不完全なるに満足せざるを得ず誠に堪へ難き次第と云ふとし元來我政府の明決果斷なる已に廢止令の如き又は廢止令の如き頗る至難なるが故に縱合ひ新に開業する者は試験及第者に限ると雖も

や然るに近聞聞く所に據れば全國の漢法醫道相続で帝國醫會なるものを創設し此一團體より皇漢醫道の繼續を衆議院に請願せりと抑も今日の國會議員にして漢法醫道の世に無用なるを知らざる者あらんや故に該請願を棄却するは固より其本心なるべしと雖も或は選舉區民の獻心を失はんと恐るゝに將た他に原因ありて存するにや我輩の知らざる所なれども請願の賛成者は已に過半數に達せりと傳ふる者あり果して然らば議員諸氏は笑を千載の下に還する敢て之を願ふるに違な

く該案をして或は貴衆兩院を通過せしむるも亦未だ知る可らず若しも然るときは政府は如何なる處置に出るや我輩の豫知する所に非ざれども恐くは所謂の握り漢法醫道を成るに近づく所に據れば全國の漢法醫道相続で帝國醫會なるものを創設し此一團體より皇漢醫道の繼續を

を衆議院に請願せりと抑も今日の國會議員にして漢法

醫道の世に無用なるを知らざる者あらんや故に該請願を棄却するは固より其本心なるべしと雖も或は選舉區民の獻心を失はんと恐るゝに將た他に原因ありて存するにや我輩の知らざる所なれども請願の賛成者

は已に過半數に達せりと傳ふる者あり果して然らば議員諸氏の本心に訴ふれば決して北醫道を喜ぶ者に非ざるは事理に於て明白なればなり此に由て之を觀れば縱合ひ我輩の主張する彼の廢止令は又もや情實に制せらる可らず若しも然るときは政府は如何なる處置に出るや我輩の豫知する所に非ざれども恐くは所謂の握り漢法醫道を成るに近づく所に據れば全國の漢法醫道相続で帝國醫會なるものを創設し此一團體より皇漢醫道の繼續を

を衆議院に請願せりと抑も今日の國會議員にして漢法

醫道の世に無用なるを知らざる者あらんや故に該請願を棄却するは固より其本心なるべしと雖も或は選舉區民の獻心を失はんと恐るゝに將た他に原因ありて存するにや我輩の知らざる所なれども請願の賛成者

は已に過半數に達せりと傳ふる者あり果して然らば議員諸氏は笑を千載の下に還する敢て之を願ふるに違な

く該案をして或は貴衆兩院を通過せしむるも亦未だ知

る可らず若しも然るときは政府は如何なる處置に出るや我輩の豫知する所に非ざれども恐くは所謂の握り漢法

醫道を成るに近づく所に據れば全國の漢法醫道相続で帝國醫會なるものを創設し此一團體より皇漢醫道の繼續を

を衆議院に請願せりと抑も今日の國會議員にして漢法

醫道の世に無用なるを知らざる者あらんや故に該請願を棄却するは固より其本心なるべしと雖も或は選舉區民の獻心を失はんと恐るゝに將た他に原因ありて存するにや我輩の知らざる所なれども請願の賛成者

は已に過半數に達せりと傳ふる者あり果して然らば議員諸氏の本心に訴ふれば決して北醫道を喜ぶ者に非ざるは事理に於て明白なればなり此に由て之を觀れば縱合ひ我輩の主張する彼の廢止令は又もや情實に制せらる可らず若しも然るときは政府は如何なる處置に出るや我輩の豫知する所に非ざれども恐くは所謂の握り漢法

醫道を成るに近づく所に據れば全國の漢法醫道相続で帝國醫會なるものを創設し此一團體より皇漢醫道の繼續を

を衆議院に請願せりと抑も今日の國會議員にして漢法

醫道の世に無用なるを知らざる者あらんや故に該請願を棄却するは固より其本心なるべしと雖も或は選舉區民の獻心を失はんと恐るゝに將た他に原因ありて存するにや我輩の知らざる所なれども請願の賛成者